

## **EXHORTA LARIOS A FAP A LIBERAR TRIBUNA PARA SESIÓN SOLEMNE DEL PRÓXIMO JUEVES**

**Martes, 15 de Abril de 2008  
01:28:59 p.m.**

Versión estenográfica de la entrevista concedida por el diputado Héctor Larios Córdova, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, previo al inicio de la sesión ordinaria.

Tema: Toma de tribuna.

P.- ...si no también al presidente Calderón de esta crisis legislativa, ¿qué opinión le merece?

HLC: No, me parece que el Congreso es un poder que tiene, que en todo caso, solicitar el auxilio y la fuerza pública. Yo no he escuchado ninguna expresión de Emilio Gamboa pidiéndole a la Presidenta que use, que solicite el apoyo de la fuerza pública para desalojar el salón.

Creo que ahorita quedará demostrado que el Congreso sigue funcionando y, bueno, ya en su momento se resolverán las cosas.

P.- Diputado, ¿no cedieron a los chantajes, finalmente, no son rehenes al tenerse que trasladar aquí al frente a sesionar?

HLC: No, no, a ver, ahorita, sino va a ver empujones y todo, calma. A ver, ahora sí a sus órdenes.

P.- Esto que le preguntaba, sino al final del día son rehenes o cedieron de alguna forma a los chantajes del FAP, porque están sesionando en otro lugar, no en el salón de plenos.

HLC: El Congreso no es rehén de una minoría, por prudencia sesionaremos en un momento más, en pocos minutos en el mismo San Lázaro, en el mismo recinto parlamentario.

Me parece que quedará claro que el Congreso sigue funcionando, que lo que tienen secuestrado es el salón y que yo espero y los invito a que lo liberen, porque es muy importante que la invitación que el Congreso, cada uno de los diputados aprobamos invitar a la Presidenta India a una sesión solemne, le invitamos a ofrecernos un mensaje, que podamos cumplir con ese compromiso que nosotros hicimos con la Presidenta India, que hoy pueda desalojarse el salón para que el jueves tengamos una sesión solemne.

P.- Pero, ¿cuál es la responsabilidad del presidente Felipe Calderón?, el diputado Gamboa dice que también hay responsabilidad, porque debe de buscar al FAP, debe de buscar acuerdos también, sobre todo, en un tema importante como el energético.

HLC: Me parece que ha habido muchísimas instancias de negociación, todos conocen la necesidad que ha privado en ese tema, pero además, para el Congreso ser intervenido por el Ejecutivo tiene que solicitar el apoyo del uso la fuerza pública, el Congreso no lo ha solicitado, ninguno de los coordinadores hemos considerado que sea necesario hacer eso y creo que con esta sesión que tendremos en un momento se disipa cualquier duda.

P.- ¿Ya hay una respuesta a la contrapropuesta de los perredistas señor, ya hay una respuesta por parte de la Junta de Coordinación? (varias preguntas a la vez)

HLC: No, a ver, es que no entendí nada, pero en fin.

P.- ¿... acciones de protesta y les puedan continuar con el salón tomado?

HLC: El Congreso va a seguir funcionando, lo hemos insistentemente afirmado y así va a ser, no hay manera de que el Congreso vaya hacer rehén de una minoría.

P.- ¿Hasta que termine el periodo? Diputado, pero después ya vamos estar en el patio, en la explanada, en el estacionamiento.

HLC: No, me parece que no estamos en esa tesitura.

P.- ¿Pero hasta que termine el periodo se optaría...?

HLC: No, yo espero realmente con fundamento que hoy mismo se levante el secuestro del salón, que nos permita en el salón de sesiones tener una sesión solemne para cumplir con el compromiso, insisto, que nosotros hicimos, cada uno de los diputados votó a favor de invitar a la Presidenta India a una sesión solemne e invitarla a que nos ofreciera un mensaje. Yo espero que hoy se recapacite, se libere el salón y podamos tener el jueves nuestra sesión solemne.

P.- Diputado, el PRI le hace un llamado al Gobierno Federal para que de alguna manera ya lime las asperezas con el Frente Amplio Progresista y se permita lo que es la transición del trabajo legislativo, ¿es también responsabilidad del Gobierno Federal esta situación de crispación?

HLC: Me parece que queda claro para todos los ciudadanos de quién es la responsabilidad y esa responsabilidad no recae en el Poder Ejecutivo.

P.- Sin embargo sí tiene la responsabilidad de dialogar y de negociar con...

HLC: En ningún momento se ha dejado de dialogar, en ningún momento, en los

momentos más difíciles de toda esta administración no se ha dejado de dialogar y ustedes son testigos de ellos.

P.- ¿Se les pagara la dieta a los que faltan, Diputado?

HLC: Esa es una decisión que le corresponde a la Presidencia de la Mesa Directiva.

P.- (Varias preguntas a la vez)

HLC: Vamos a tener la lectura de algunas iniciativas, seguramente se presentará a votación la autorización para que el Presidente pueda reunirse con los jefes de Estado de Canadá y de Estados Unidos y entiendo que también habrá otras votaciones de permisos y otras cosas por el estilo.

P.- ¿Ya le manifestó González Garza su disposición a que se quite la toma de la tribuna o por qué asegura que ya para el jueves va a estar todo listo?

HLC: No aseguré, lo que he hecho es un llamado, una invitación que ya la he hecho en persona para que nos permitan tener la sesión solemne, que nosotros mismos, ellos mismos votaron a favor para invitar a la Presidenta India a tener una sesión solemne y ofrecernos un mensaje.

P.- Y sobre la contrapropuesta que ellos están presentando, ¿qué opinión tiene?

HLC: Ese es un tema que se está discutiendo en el Senado, hay una contrapropuesta y yo no conozco posición de negociación en donde sea todo o nada y, bueno, aquí está muy claro. Bien, gracias.

P.- ¿Esa ha sido la actitud de ellos, el todo o nada con esta contrapropuesta?

HLC: Así es, bien, con permiso.

(SEGUNDA ENTREVISTA)

P.- Inaudible.

HLC: Todos los martes y los jueves sesiono aquí también.

P.- Bueno, pero con la plenaria, ¿pero una sesión de Cámara normal?

HLC: Sí, pero yo creo que lo más importante es acreditar en los hechos que el Congreso sigue funcionando, que lo que está secuestrado es el salón y que yo espero que muy próximamente quede deliberado para que podamos hacer la sesión solemne que nosotros votamos a favor para invitar a la Presidenta de India a compartir esta sesión solemne y compartirnos un mensaje.

P.- Oiga, ¿no es extraño que la presidenta de la Cámara, Ruth Zavaleta haya votado en contra de que se habilite una sede alterna?

HLC: Esa es una decisión personal de ella, no la cuestiono.

P.- Oiga, pero sin embargo, ¿va a presidir los trabajos, está confirmado?

HLC: Porque tiene un espíritu que se ajusta a la voluntad mayoritaria de la Mesa Directiva.

P.- ¿No les afecta el hecho, por ejemplo, de que hoy por ejemplo las voces externas sean las que deciden qué se hace aquí en el Congreso?

HLC: A mí no me manda ninguna voz externa, a los que les manda una voz externa están allá en el salón de plenos.

P.- ¿Qué llamado le haría al Frente con esta nueva propuesta que hace?

HLC: Me parece que tiene que ser muy claro para ellos, que ellos mismos votaron porque hubiera sesión solemne con la Presidenta de India, tienen que liberar el salón para que podamos tener esa sesión solemne. No puede ser que los caprichos de un momento, impidan las decisiones que previamente habían tomado.

P.- Una última pregunta, el PRI dice que le corresponde también al Gobierno Federal proponer alguna respuesta para dialogar con el Frente Amplio, ¿es así?

HLC: No, me parece que el Congreso, todos los coordinadores hemos coincidido en que no solicitemos el apoyo del Poder Ejecutivo con el uso de la fuerza pública, ningún coordinador se ha manifestado por ello y solamente por petición expresa de la Mesa Directiva sería ese apoyo, de tal manera que el Presidente en este tema no tiene ninguna responsabilidad, por el contrario.

P.- ¿Ni siquiera para buscar un acuerdo para tratar de terciar en esto?

HLC: En ningún momento ha dejado de haber diálogo, todos ustedes lo saben y me parece que ahorita esa es una afirmación que no tiene sustento.

Bien, gracias, con permiso.

P.- Gracias Diputado.